
 
 

 

 

 
 

 
 

 

PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENSINO DE HUMANIDADES  

ATA DE REUNIÃO N. 74-2023-PPGEH 

 

No dia 30 de outubro de 2023, às 14h, na sala da coordenação do PPGEH, o 

coordenador Prof. Nelson Martinelli Filho iniciou a reunião cumprimentando os 

presentes: Antônio Carlos Gomes, Bruno Lima (representante discente), Letícia Queiroz 

de Carvalho, Davis Alvim, Dilza Côco, Marcelo Durão, Robson Malacarne, Rodrigo 

Rodrigues, Eduardo Zen. A reunião teve os seguintes pontos de pauta: Avisos 

gerais, apreciação de Relatório de pós-doutorado, extensão de prazo de 

qualificação e destaques para Seminário de Meio-termo da Capes. O coordenador 

iniciou pelos avisos gerais, deixando os participantes cientes acerca do horário de 

2024/1, que já foi providenciado, indicando a necessidade de que os docentes em 

mobilidade encaminhem o Plano de Trabalho. Em seguida, também solicitou a 

manutenção de um padrão de comunicação e divulgação com relação à divulgação de 

cards de defesa de mestrado, de modo que não haja diferentes versões sendo 

divulgadas. Com relação à publicação dos Anais do Sehum deste ano, os quais serão 

coordenados pela Prof. Sabrine Lino Pinto, eles serão custeados com recursos 

provenientes do rateio de 2022. Sobre as bolsas oferecidas pelo Propós aos alunos do 

Ensino Médio, elas já estão distribuídas e existe a possibilidade de outras bolsas 

também serem atribuídas. Também foi informado sobre a aluna Viviane Cosme de 

Oliveira, que ficará sob a orientação do Prof. Rodrigo Ferreira Rodrigues e receberá 

apoio do Prof. Eliéser Toretta Zen. O professor Antônio Carlos Gomes ponderou a 

respeito da necessidade de disponibilidade dos alunos para frequentar as disciplinas e 

as atividades ofertadas pelo Programa durante os dias de segunda e terça-feira, sendo 

seguido pelo aluno Bruno Lima, da representação discente, que trouxe a questão da 

organização pessoal, profissional e individual de cada aluno. O coordenador informou 

que são considerados sempre da melhor forma possível os arranjos e as demandas a 

serem atendidas durante a elaboração do horário das ofertas, de maneira a não 

prejudicar os alunos. Quanto às atividades do Programa: as autoavaliações estão 



previstas para serem realizadas no dia 31 de novembro em sala de aula e serão 

disponibilizadas aos alunos e de forma colegiada aos docentes. Em seguida, o parecer 

sobre o relatório de pós-doutorado elaborado pelo Prof. Aramis Cortes de Araujo Junior, 

supervisionado pelo Prof. Eduardo Kuster, foi apresentado aos presentes, informando 

que atividades que foram desempenhadas atendendo às metas solicitadas pelo 

Colegiado, bem como outras atividades não previstas, havendo também a manifestação 

positiva da Coordenação, registrando e corroborando a manifestação do Prof. Eduardo 

por se tratar do primeiro pós-doutorado do PPGEH, o qual foi aprovado por 

unanimidade. Foram estendidos os prazos para a qualificação dos alunos André Luiz 

Ângelo Martins, Adriana Souto Tavares da Silva, Fabia Lacerda de Brito Victor Pereira 

e Janderson Batista de Sousa para o mês de novembro, sendo os três últimos com 

atraso do ano de 2022, e também para as defesas até o mês de novembro das alunas 

Ariane do Nascimento Oliveira e Rúbia Carla Teixeira Rosa, orientandas do prof. Antônio 

Carlos Gomes. Houve também deliberações acerca da necessidade do levantamento 

dos destaques do PPGEH para o Seminário de Meio-termo da Capes até dia 10 de 

novembro, destaques esses: O Destaque de Dissertação e/ou Tese, Destaque de 

produção intelectual dos PPGs, de Processos/Produtos Educacionais dos PPGs, 

Destaques de Egresso dos PPGs, Destaque de Casos de Sucesso. Por fim, tratando-

se dos editais, sobre o de fomento para a participação em atividades acadêmicas 

internacionais, a Diretoria de Pós-Graduação da PRPPG realizará uma reunião no dia 

31/10 a fim de trazer esclarecimento sobre o assunto. Já o edital do processo seletivo 

de 2023/2024 está pendente sem data prevista para a confirmação e encaminhamento 

de assinatura de contrato junto à Facto para ser submetido à entidade a fim de dar início 

ao processo. Não havendo mais nada a tratar, a reunião foi encerrada às 15h30. 

 

 


